



Comienzos en la industria farmacéutica como Junior en Garantía de Calidad

Júlia Prats Vallès

Trainee en el Departamento de Garantía de Calidad (QA) de Kern Pharma

INTRODUCCIÓN

La Comisión de Universidades de AEFI (Secciones Centro y Catalana) desarrolla en uno de sus grupos de trabajo diversas actividades con los incipientes técnicos de la industria farmacéutica, no solo antes de completar sus estudios universitarios sino en el comienzo de su carrera profesional.

En el ámbito laboral, el término "junior" se reserva para aquellos empleados que se encuentran en las primeras etapas de su trayectoria profesional. Estos profesionales típicamente cuentan con entre uno y tres años de experiencia laboral y están en proceso de fortalecer sus habilidades y conocimientos.

En esta serie de relatos nos proponemos sumergirnos en las vivencias de nuestros jóvenes asociados a AEFI, quienes compartirán sus sensaciones y experiencias en la industria biosanitaria. Estos relatos no solo pretenden ser una fuente de inspiración para aquellos más experimentados que están encargados de guiar a los recién llegados en su camino profesional en este sector, sino que también ofrecen la oportunidad de reflexionar y aprender de las experiencias compartidas.

¿Te animas a compartir tu experiencia?

CONTEXTO DE LA EXPERIENCIA

Actualmente, me encuentro en el rol de trainee en el

Departamento de Garantía de Calidad (QA) dentro de la planta de producción de Kern Pharma, un laboratorio farmacéutico de la empresa Grupo Indukern.

ANTECEDENTES

Descubrí mi interés en el área de Garantía de Calidad durante mis estudios, cuando tuve la oportunidad de colaborar en el Departamento de Garantía de Calidad en la planta piloto SDM de la Universidad de Barcelona. Trabajar con el equipo del SDM fue una experiencia formativa muy enriquecedora, en un entorno educativo y agradable, donde pude aprender y crecer tanto a nivel profesional como personal. Esta experiencia me permitió conocer de cerca las funciones del departamento y su papel dentro del equipo, lo que despertó aún más mi interés en el campo. Gracias a lo aprendido en el SDM fui considerada como candidata para la posición de prácticas en Kern Pharma, lo que me permitió seguir desarrollando mis habilidades en un entorno profesional más amplio.

Aunque esta no fue mi primera oferta de prácticas, fue la primera que realmente me ofrecía una experiencia lo suficientemente enriquecedora. Lo que más valoré de esta oferta fue la posibilidad de trabajar directamente en una planta de producción, lo que me permitiría obtener una visión integral de los procesos de calidad desde el inicio.

Algo que no me atreví a preguntar en ese momento fue

sobre las oportunidades a largo plazo dentro de la empresa, ya que estaba centrada principalmente en aprovechar la experiencia de las prácticas.

DESAFÍOS Y APRENDIZAJES DE LA PRIMERA EXPERIENCIA:

Antes de iniciar mis prácticas, realicé una investigación exhaustiva en internet sobre las responsabilidades del Departamento de Garantía de Calidad y sobre la empresa en la que iba a integrarme. Mi objetivo era comprender mejor el entorno en el que me incorporaría y tener una idea clara de las expectativas que podrían tener respecto a mi desempeño.

El primer día comenzó con una formación inicial extensa, en la que se abordaron las políticas de la empresa, las normativas de seguridad y los aspectos generales sobre los procesos productivos. Después de la formación, mis compañeros me hicieron una pequeña visita por las instalaciones del área donde comenzaría a trabajar y donde también tuve la oportunidad de conocer al equipo del que pasaría a formar parte.

Desde el primer momento recibí el apoyo de mis compañeros del Departamento de Calidad. Su disposición para resolver dudas y brindar orientación fue clave para mi integración.

APRENDIZAJES DE LA PRIMERA EXPERIENCIA:

En el Departamento de Garantía de Calidad he comprobado que aspectos como el cumplimiento de regulaciones, la trazabilidad en los procesos de todo tipo y la supervisión continua son fundamentales para garantizar que el producto final sea seguro y de alta calidad.

Como junior he participado en actividades como la revisión de la documentación de fabricación y envasado de lotes, la monitorización de los procesos de producción y la gestión de desviaciones y controles de cambios. Estas tareas me han permitido ir entendiendo poco a poco la importancia de cada etapa en la cadena de calidad.

De esta primera experiencia destaco, sobre todo, la importancia de trabajar en equipo y comunicarse, saber adaptarse a nuevos retos, prestar atención a cada detalle, adaptarse a un entorno cuidadosamente documentado y

De esta primera experiencia destaco la importancia de trabajar en equipo y comunicarse, saber adaptarse a nuevos retos, prestar atención a cada detalle

encontrar el equilibrio entre calidad y eficiencia. Esto me ha dado una buena base para seguir creciendo dentro del área de calidad en la industria farmacéutica.

IMPACTO EN TU CARRERA Y CONTRIBUCIÓN EN EL PUESTO DE TRABAJO

Considero que mi contribución ha beneficiado al equipo en la medida en que formo parte de un equipo que fomenta mi participación. Al realizar tareas como la revisión de documentación y la colaboración en la gestión de eventos de calidad, he logrado reducir la carga de trabajo del equipo, lo que permitió agilizar algunas operaciones.

Esta experiencia ha sido fundamental para mi desarrollo tanto profesional como personal. A nivel profesional, me ha brindado una comprensión mucho más profunda de la industria farmacéutica y del rol que juega la calidad en cada fase del proceso. Además, he mejorado mis habilidades de trabajo en equipo y mi capacidad para gestionar responsabilidades.

A nivel personal he ganado confianza en mi capacidad para afrontar nuevos retos y asumir tareas de mayor responsabilidad. Esta experiencia ha reforzado mi interés por seguir desarrollándome en el área de calidad.

LECCIONES APRENDIDAS

Sí, sin duda recomendaría trabajar en un departamento como este. En un entorno como el de la planta de producción cada día se presentan nuevas oportunidades, y nuevos desafíos, para aprender y mejorar. La necesidad de adaptarse a una situación constantemente cambiante hace que cada jornada sea única y enriquecedora, aunque también presenta sus retos.

Actualmente sigo en la misma compañía y mismo departamento de Garantía de Calidad, donde continúo desarrollándome junto a un gran equipo que ha recibido mi incorporación con entusiasmo.

Mi experiencia ha sido una oportunidad invaluable para crecer profesional y personalmente en un entorno desafiante y dinámico.

Mi pequeño consejo práctico para otros jóvenes interesados en este sector: mantén una actitud proactiva y abierta al aprendizaje. No tengas miedo de enfrentarte a nuevos desafíos y aprovecha cada oportunidad para adquirir nuevas habilidades y conocimientos. Aunque no lo parezca, al inicio todas las tareas puedes convertirte en una buena oportunidad de aprendizaje.

CONCLUSIÓN

La participación de los jóvenes en la narración de sus experiencias fomenta una mayor transparencia y comunicación entre los diferentes niveles de la organización, promoviendo un entorno de aprendizaje continuo y adaptación. Nuestras contribuciones pueden ayudar a moldear un futuro más dinámico para el sector. 